
令和 4年度 青森県支部研修会 アンケート結果 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

とても良かった

84%

良かった

16%

１ 研修会への満足度

とても良かった

良かった

普通

悪かった

とても悪かった

期待以上だった

74%

期待通りだった

26%

２ 期待していた内容との比較

期待以上だった

期待通りだった
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全く良くなかった
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３ アンケートに回答した参加者の所属

青森県支部 北海道支部 山形県支部 東京都支部 山梨支部 非会員



４ １と２で回答した理由 

① MLA については初めて聞いたので、まずは理論を知るのに難しいだろうなと思っていましたが、講義やディ

スカッションでお話を聞く中で、今まで経験してきた実践と重ねてイメージを持つことができて、充実した

研修になったからです。 

② マルチレベルアプローチについて、初めて研修を受けました。マルチレベルについてもっと話が聞きたかっ

たです。 

③ 今回のお話を聞いて MLA の有効性について理解することができた。今回参加した会員の方々が、それぞれ

の立場でどのように現場での実践につなげていけばよいのか、○○小学校の実践例等をもとに、もっと詳し

く聞きたかった。 

④ 中林先生の実践を聞けたのがとてもよかったです。「よい集団」や「全員が満足する授業」ワークでの発見が

多く、様々な視点に気づかされ、楽しかったです。 

⑤ オンライン研修なので受け身でいいだろうと高を括っていたが、主体的に発言する機会が多くあり、実際に

研修を受けているような感じで、非常に満足感があった。 

⑥ MLA を知ってはいたものの、具体的にどういうものなのか勉強不足でした。今回、とてもわかりやすく、よ

く理解できました。また、小学校での実践なども紹介され、とても良かったです。 

⑦ MLA の理論と実践について具体例をまじえてお話しいただいたため、理解が深まった。参加された皆さんと

アウトブレイクルームで話し合うことができ、主体的に考え、共感的にお話しを聞く機会が持て思いがけず

嬉しい経験となった。 

⑧ 具体的に学ぶことができました。今後、MLA について研鑽を深めていきたいです。ありがとうございました。 

⑨ とてもわかりやすかった。また、ブレイクアウトルームが何回かあることで飽きることなく聞くことができ

た。 

⑩ 理論だけでなく、実践があってとても良かった。時間があれば、実践についてもっと聞きたいと思った。 

⑪ 集団づくりの大切さ、そしてそれをどう具体化するか、実践をまじえて丁寧に教えてもらえました。小グル

ープでの話し合いも楽しかったです。 

⑫ ディスカッション 1・2 が難しかったけれど、気づきが多かった。6 人が満足する授業など無理だと思うとい

うことは、教師一人で、今までの知識の中で何とかしなければと考えているということが大きな気づきだっ

た。考え方を変えて、子供たちを信じて、子供たちをよい集団に育てていく発想が大切だと改めて思った。 

⑬ 一方的にお話しを聞くのではなく、少人数で分かれてお互いの考えを聞くことができたのはとても良かった。 

⑭ 実践を紹介いただきより理解が具体化されました。 

⑮ 説明が分かりやすい。実践例があった。グループで話し合うことができた。 

⑯ 中林先生のお話も具体例がありわかりやすかったです。 

⑰ 実践を紹介いただきより理解が具体化されました。 

 

 

 



５ 研修会へのご意見・ご要望について 

① 紹介していただき、参加できました。ありがとうございました。 

② 協同学習及び PBIS の具体について知りたいと感じた。 

③ 今回の内容であれば、より深く学びたいので、ブレイクアウトはなくても良いと思います。 

④ 以前 UDL の研修会を開いていただいて、今回講義の中にもたくさん出てきていたので、研修を受けていて

よかったです。今後の研修会も楽しみにしています。ありがとうございました。 

⑤ 最後のエンドロール良かったです。お疲れさまでした。 

⑥ 学んだことを自分の実践に生かしていきたいと思います。 

⑦ 教育相談に関心があり、研修会に参加されている方々は本当に温かく、安心安全なムードでワークができ、

意見交換できるところが素敵だなあと思いました。また参加したいです。ありがとうございました。 

⑧ 青森県支部の研修会に今回初めて参加しましたが、開・閉会行事やオリエンテーション資料などを拝見して

運営側の役割分担が上手いと感じました。最後のエンドロールに、チームワークの良さを感じました。あり

がとうございました。また参加したいと考えています。 

⑨ 出来れば皆さんで集まって研修がしたいです。 

⑩ ブレイクアウトルームの参加が初めてだったため、緊張しましたが今回の研修会で楽しい者だと分かりまし

た。参加して良かったと思いました。ありがとうございました。 

⑪ あまり、zoom での研修は得意ではないのですが、ブレイクアウトルームなどを活用したグループワークがあ

ったり、聞き入ってしまう内容だったので、とても有意義な研修となりました。ありがとうございました。 

⑫ 運営された役員の皆様、快適な研修会に参加させていただきありがとうございました。次回からも参加した

いと思います。 

 

 


